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новости 
Н Е Д Е Л И 

Знак уваги і турботи 
З нагоди Міжнародного дня інвалідів міський голова Володи-

мир Удовиченко відвідав Центр захисту дитини, зустрівся з вихо-
ванцями, батьками, працівниками цього закладу. Всі присутні щиро 
аплодували юним самодіяльним артистам, учасникам багатьох фе-
стивалів "Повір у себе", які і в цей день представляли на суд гля-
дачів свою нову виставу. Ніхто в цей день не залишився без нової 
іграшки та солодощів. Велике свято для дітей інвалідів відбулося і 
в культурному центрі "Славутич". Його організатори, відділ у спра-

. ; і,. вах сімїта молоді, потурбувалися, щоб кожна дитина відчула справ-
жню чуйність, теплоту і любов від дорослих. 

Не стояли осторонь цієї благодійної акції і ряд міських при-
ватних підприємств: фірма "Віктор" І Г. Трофімова /, "Датекс 
папір". / В.Стоєцький/, "Руно" /В.Репех/, "Експресс" /Н.ВІхор/, 
"Претор" /Л.Руденок/, "Перспектива" 1С. Чесноков /, ПП А. Жу-
равльов, ПП Л. Гурська. 

Встреча в Ассоциации 
инвалидов 

З декабря состоялась встреча членов Ассоциации инвали-
дов с городским головой Владимиром Удовиченко и начальни-
ком управления социальной защиты населения Ольгой Семе-
нюк. На встрече обсуждались вопросы усиления социальных 
гарантий этой категории славутчан, а также выполнение реше-
ний исполкома от 27.01,99г. № 28" Об организации работы по 
трудоустройству инвалидов". 

На учете Ассоциации состоит более 900 взрослых граждан 
и 100 детей-инвалидов. В этом году Ассоциация создала два 
предприятия СОИ Украины. В них работают 6 человек. Более 
30 инвалидов имеют желание работать при условии создания 
специальных условий труда (в том числе на дому) и 20 граждан 
- с нормальным режимом работы. 

На встрече были высказаны пожелания обратиться через 
нашу газету к руководителям предприятий, учреждений, орга-
низаций независимо от форм собственности предоставлять 
рабочие места по расфасовке и упаковке товаров членам на-
шей Ассоциации. Возможно взаимовыгодное сотрудничество. 
Тесный контакт уже налажен с предприятием "Перспектива" 
(директор С.Чесноков). 

Члены Ассоциации благодарят всех, кто проявляет чело-
вечность, сочувствие и христианскую любовь к людям с огра-
ниченными физическими возможностями. 

На прийомі у міського 
голови 

Редакція отримала листа з с.Неданчичі Ріпкинського району: 
"Наша школа в с.Неданчічі опинилася в скрутному стані. 

Розпочалася зима, а в нас нема ні вугілля для опалення, по-
шкодженне електрообладнання в котельні, потребуються ре-
монтні роботи. Допомога з району нам не приходить. І, пора-
дившись із батьківським комітетом, вирішили зустрітися з 
міським головою Славутича. Чули від багатьох, що це людина 
небайдужа до людських бід та проблем. 

Записавшись до нього на прийом в середу, ми зустрілися з 
Володимиром Петровичем Удовиченко. Навіть від того, як він 
нас зустрів, вислухав, полегшало на серці. Розповіли йому всі 
наші біди. Міський голова з розумінням поставився до нашого 
прохання про допомогу. Зауважив, що дійсно зараз нелегкий 
час і в Славутичі, але при можливості славутчани обов'язково в 
чомусь допоможуть нашій школі. 

З вдячністю, директор школи М.С.Вертійко, заступник з ви-
ховної роботи С.В.Веремійчик" 

Jb* 

ДОБРОТНАЯ МЕБЕЛЬ 

ЭНЕРГЕТИКА НА РИФАХ 
АРИФМЕТИКИ 
Пресс-конференция в НАЭК "Энергоатом" 

Для удобства восприятия 
объединим вступительную ин-
формацию, изложенную вице-
президентом компании Татья-
ной Амосовой, исполнительным 
директором по производству 
Виктором Стовбуном, исполни-
тельным директором по эконо-
мике и финансам Юрием Резу-
ником, директором по проектам 
Геннадием Сазоновым. 

Несмотря на трудности, за 10 
месяцев компанией произведе-
но более 60 млрд. киловатт-ча-
сов электроэнергии, что больше 
установленного задания. Атом-
ные станции страны выработа-
ли 44 процента от общего про-
изводства электроэнергии в Ук-
раине. Как показывают расчеты, 
за год будет выработано 72,5 
млрд. киловатт-часов. 

Из-за несвоевременных по-
ставок ядерного топлива украин-
ские АЭС недовыработали энер-
гии на сумму 200 млн. гривен. 
Чем же вызваны задержки по-
ставок? Как известно, финансо-
вый обвал в августе прошлого 
года имел очень серьезные по-
следствия для платежной систе-
мы "Украина — Россия". На 
фоне этого обвала благодаря 
усилиям Национального банка и 
Кабинета министров Украины 
платежи были восстановлены ко 
второму кварталу нынешнего 
года. Именно во втором кварта-
ле пошли расчеты с российски-
ми предприятиями за свежее 
ядерное топливо. 

В этом вопросе у НАЭК есть 
определенные достижения. Ком-
пания перешла на платежи в 
рублях, что является очень важ-
ным обстоятельством. Это по-
зволило стране в целом снизить 
давление на валютный резерв. 
По договоренности с партнера-
ми изменена система взаимо-
расчетов за ядерное топливо. К 
настоящему времени удалось 
отказаться от услуг зарубежных 
финансовых посредников. Те-
перь деньги поступают с расчет-
ного счета НАЭК прямо на счет 
АО "Твэл". Уже перегружены все 
энергоблоки, кроме 3-го и 4-го 
блоков Запорожской АЭС. С уче-
том долгов, сложившихся в про-
шлом году по оплате свежего 
топлива и вывозу отработанно-
го топлива, осуществлено пла-
тежей на сумму 218 миллионов 

долларов США. Задолженность 
перед Россией ликвидирована. 

Сегодня идут платежи за топ-
ливо по графикам расчетов. 35 
процентов оплаты производится 
денежными средствами, 65 про-
центов — поставками товарно-
материальных ценностей, кото-
рые включают и поставки, осу-
ществляемые непосредственно 
компанией. НАЭК поставляет в 
Россию урановый и цирконие-
вый концентраты, заказывает 
оборудование для заводов, вхо-
дящих в состав АО "Твэл". В 
2000 году запланированы объе-
мы поставок ядерного топлива 
на 256 млн. долларов, включая 
вывоз ОЯТ. 

За 10 месяцев АЭС Украины 
выработали товарной продукции 
на 4 млрд. 256 млн. гривен. Ее 
оплачено всеми видами плате-
жей — 92 процента. Из них толь-
ко 262 млн. гривен — "живыми" 
деньгами, или 6,2 процента. В 
октябре денежный ручеек сокра-
тился до 3,7 процента. Похоже, 
скоро живительная денежная 
влага будет едва капать из на-
глухо закрученного крана энер-
горынка. 

Тем временем медленно спа-
дает опухоль долгов в выплатах 
зарплаты. Если в начале года 
задолженность по НАЭК состав-
ляла 119,3 млн. гривен, то к на-
чалу ноября — 66,7 млн. гривен. 
Как решается этот вопрос? По 
словам Ю.Резуника, задолжен-
ность ликвидируется при под-
держке правительства и доброй 
воле Проминвестбанка Украи-
ны. Кабмин выделил кредитные 
средства в размере 77,8 млн. 
гривен, которые в полном объе-
ме направлены на ликвидацию 
задолженности по зарплате. 

Имеется немало проблем с 
уплатой налогов и финансовых 
санкций (штрафов, пени). Глав-
ная причина в том, что налоги 
взимаются не с оплаченной, а 
отпущенной продукции. По су-
ществу потребитель перелагает 
бремя своей неплатежеспособ-
ности на производителя. Мягко 
говоря, недесциплинирован-
ность на энергорынке поощряет-
ся несовершенством законода-
тельства и подходов. 

О векселях НАЭК "Энерго-
атом". Их было выпущено на 
сумму 1,4 млрд. гривен. За теку-

щий год векселей погашено на 
1 млрд. 20 млн. гривен. Остаток, 
находящийся на руках у держа-
телей, — 306 млн. гривен. Руко-
водство НАЭК прилагает усилия, 
чтобы в ближайшее время пога-
сить все векселя. После этого у 
структур, которые хотели бы 
продемпинговать на энергорын-
ке, аргументов не будет. Но по-
явятся ли и после этого у стан-
ций "живые" деньги? 

Невзирая на сложности, ком-
пания продолжает инвестиро-
вать собственное развитие. Про-
должается строительство новых 
энергомощностей, вкладывают-
ся средства в повышение безо-
пасности и модернизацию дей-
ствующих блоков, развитие го-
родов энергетиков. Самый боль-
шой проект — достройка двух 
блоков на Хмельницкой и Рив-
ненской АЭС. Есть объекты и на 
южноукраинской промплощадке. 
Ввод там в эксплуатацию не-
большой по мощности Алексан-
дровской ГЭС — важная побе-
да энергетиков. 

НАЭК работает над получе-
нием кредитов международных 
финансовых организаций для 
завершения строительства упо-
мянутых двух блоков. Со сторо-
ны потенциальных кредиторов 
уже получены проекты соглаше-
ний. В этих документах опреде-
лены все финансовые, полити-
ческие условия, которые долж-
на выполнить Украина в лице 
НАЭК. Иначе кредиты не будут 
предоставлены. Говорить сегод-
ня о подписании таких соглаше-
ний рано. В конечном счете, по-
надобится повысить тарифы на 
электроэнергию вдвое, что по-
ставит в затруднительное поло-
жение не только компанию, но и 
страну в целом. 

Ответы на вопросы журна-
листов существенно дополни-
ли информацию, предложен-
ную в первой части пресс-кон-
ференции. 

На просьбу рассказать о пла-
нах НАЭК — 2000, президент 
Н.Дудченко сообщил, что в бу-
дущем году компания сделает 
все для того, чтобы повысить 
коэффициент использования 
установленной мощности. С 
этой целью будут сокращены 
простои в ремонтах и из-за за-
держек поставок ядерного топ-

лива, будет сохранена система 
ритмичных расчетов за топливо. 
Намечено также повысить эф-
фективность финансовой дея-
тельности, будет, в частности, 
взята под полный контроль фи-
нансовая деятельность обособ-
ленных подразделений станций. 

Отвечая на вопрос о буду-
щем 3-го блока Чернобыльской 
АЭС, исполнительный директор 
В.Стовбун сказал, что "в принци-
пе, дальнейшая его эксплуата-
ция становится убыточной". Учи-
тывая заявления правительства 
о том, что блок будет останов-
лен в 2000 году, он еще порабо-
тает. А дальше, если не возник-
нет никаких других решений на 
уровне Кабмина, энергоблок ос-
тановят. 

Много уточняющих вопросов 
поступило по поводу достройки 
блоков Хмельницкой и Ривнен-
ской станций. Директор по про-
ектам Г.Сазонов объяснил, что 
потенциальными кредиторами 
проекта являются Европейский 
банк реконструкции и развития 
и финансовая организация 
КЕС. Предусматривается выде-
ление кредитов на 800 млн. 
долларов США, из которых бо-
лее четверти пойдет на содер-
жание управленческих структур 
и целой армии западных кон-
сультантов, экспертов, менед-
жеров. С учетом процентов Ук-
раине придется возвращать 
примерно вдвое большую сум-
му. Если Запад нам поможет, то 
2-й бпок Хмельницкой АЭС 
предполагается ввести в эксп-
луатацию в 2002 году, а 4-й блок 
Ривненской АЭС — в 2004-м. 
Если же Украине придется дос-
траивать своими силами, то 
блоки будут пущены не ранее 
2004 года. 

2004-й не так и близко. Сто-
ит ли торопиться закрывать дей-
ствующие мощности в конце 
2000-го? Уверен, первоклассник 
мгновенно бы решил эту задач-
ку и получил вожделенную пя-
терку. Но взрослые, отягощен-
ные арифметикой опыта, чаще 
вожделеют перед семеркой. 
Особенно, если она — большая. 
Видимо, потому их решения не 
всегда сходятся с очевидным 
ответом. 

Виктор КАПУСТА 

ОАО "МЕТИЗ" 
производит и реапизует 

ГВОЗДИ 

с т р о и т е п ь н ы е , 
п ю б ы х р а з м е р о в 

т . (04622) 2-61-34, 
2-63-64 

- Краски масляные 
МА-15, МА-25; 

-эмали ПФ-115, ПФ-266; 
- лак БТ-577; 
- грунт ПФ-0195; 
- олифа; 
- уайт-спирит; 
- шпаклевки; 
- побелка 
и др. сопутствующая пр-ция 

Л О Г Р А Н 
Ч е р н и г о в 
у л . Д н е п р о в с к а я , 20, 
т . 2 - 8 0 - 7 9 , 2 - 8 0 - 6 8 

МЕйИАШТОРМ 
Компьютер за 3 часа 

КОМТТЬЮГГЕРЫ, 
І0О<ЛТТЛЄкг ґУЮШ, ілЄ 

Бесплатная доставка, 
установка. Послега-
рантийное обслуживание. 

Обл. СТК (ДОСААФ) 
в Чернигове приглашает 

на КУРСЫ ВОДИТЕЛЕМ 

стоимость обучения • 175 грн, 
Начало занятий: 

д н е в н а я группа - 13 д е к а б р я 
в е ч е р н я я группа - 16 д е к а б р я 
т е л е р а д и о м а с т е р а - 1 4 д е к а б р я 

лиц. ППД-П №266098 от 10.06 97 

ул. Комсомольская, 49, к. 20, 
т е л . 4 - 0 0 - 4 2 

V 
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СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

(2 — 8 декабря) 
Четверг. В ответ на наше (и не только наше) робкое пред-

положение в прошлом номере "Пульса" относительно того, что 
немощного президента России окончательно разбил паралич, 
премьер Владимир Путин персонально посетил палаты ЦКБ и 
выступил с опровержением. В общем, все нормально. Борис 
Николаевич уже на десятой минуте сумел разглядеть вошед-
шего визитера и даже сам, без посторонней помощи, спросил: 
"Ты кто?" Что свидетельствует о глубокой заинтересованности 
российского лидера проходящими мимо него процессами в 
стране. Любимый город может спать спокойно: состояние здо-
ровья покойного опасений не вызывает. 

В Северной Ирландии воцарился мир и покой: просто Ир-
ландия отказалась от территориальных претензий на эту бри-
танскую провинцию. После переговоров между Лондоном и Дуб-
лином Ольстер обрел относительную самостоятельность, а бой-
цы Ирландской республиканской армии сели писать мемуары. 

В Украине две сенсации Леонид Кучма заявил о радикаль-
ной земельной реформе, благодаря которой каждый из нас 
может стать частным собственником на землю. Колхозы рас-
пускаются. Трактора, сеялки и общественные лопаты растас-
киваются по домам. Вторая новость: из далекой Америки вер-
нулась супруга Павла Лазаренко. Навсегда. Надоело носить 
передачи мужу? 

Пятница. На Марс должна была "примарситься" американ-
ская исследовательская штуковина с микрофоном: передавать 
на Землю завывания тамошнего ветра. Увы, ни завываний, ни 
самой станции ученым услышать не удалось. Многомиллион-
ный аппарат исчез без следа. За дармовые транзисторы, сва-
лившиеся им на голову, марсиане даже спасибо не сказали. 

В Чечне российские спецназовцы в упор расстреляли ко-
лонну беженцев, пытавшихся вырваться из Грозного. По сооб-
щениям западных СМ И, 40 человек были убиты. Оставшихся в 
живых семерых раненых десантники заботливо перевязали и 
отпустили с миром в Ингушетию. Командование федеральны-
ми войсками факт перевязки не отрицает, но от расстрела от-
крещивается всеми силами. 

Суббота. Саммит Всемирной торговой организации, начав-
шийся в Сиэтле с огромного скандала (погром, учиненный воз-
мущенными гражданами, и ввод чрезвычайного положения), 
закончился не меньшим провалом. Ни одной бумажки подпи-
сано не было. Большинство участников тусовки обвинили Ва-
шингтон в неуемном стремлении качать свои права на всем 
мировом торговом пространстве. На том и разъехались. 

Командующий объединенной группировкой российских войск 
в Чечне Виктор Казанцев рапортовал о полном окружении Гроз-
ного. По его словам, за время кампании армия потеряла всего 
лишь 187 человек убитыми, зато уменьшила количество че-
ченцев на четыре тысячи штыков. Расклад, конечно, интерес-
ный. Кто-нибудь, кроме командующего, в это верит? 

Воскресенье. Окромя стихийного бедствия, копилку турец-
ких несчастий пополнил еще и бунт заключенных в одной из 
тюрем Стамбула. Уголовнички прихватили в заложники 150 по-
лицейских и восемь часов рассказывали им, что о них думают. 
Потом вмешались остальные полицейские — и думать стало 
уже некогда — надо было под нары прятаться. Причина завару-
хи — крепкая мужская дружба. Начальство хотело перевести в 
другие не столь отдаленные места несколько человек, но оста-
ющиеся не мыслили себе без них жизни. Вот и не сдержались. 

В Узбекистане состоялись парламентские выборы. За 250 
теплых мест сражались тысяча потенциальных слуг народа. 
Все, как один, из пяти пропрезидентских партий. Оппозиция 
тоже попыталась было сунуться, однако не прошла строгого 
экзамена — и вылетела из борьбы еще до начала голосова-
ния. В связи с чем ОБСЕ выразила свои сомнения в таком яв-
лении, как узбекская демократия. Впрочем, Ташкент сомнения 
пропустил мимо ушей. ОБСЕ — европейская организация, а 
Узбекистан — Азия. У них свои традиции. 

Понедельник. Президент Украины Леонид Данилович Куч-
ма посетил с дружеским визитом Центральную клиническую 
больницу в Москве. О состоянии тамошнего лежальца пресс-
служба Леонида Даниловича не сообщала. 

Состоялась инаугурация Владислава Ардзинбы, переизб-
ранного на второй срок президентом непризнанной республи-
ки Абхазия. В ознаменование этого события, в республике со-
стоялись и несколько террористических актов, устроенных гру-
зинскими партизанами. Международное сообщество предуп-
редило "второсрочника", дабы он не особенно радовался: пока 
статус Абхазии не будет определен и узаконен, его президент-
ство — лишь для внутреннего пользования. 

Президент Белоруссии Александр Лукашенко ударил своих 
подчиненных рублем ниже пояса. Проводя в Минске совеща-
ние с руководством страны, Александр Григорьевич до того 
рассвирепел от непрекращающейся инфляции, что повелел до 
ее полного искоренения заморозить зарплату всем высокооп-
лачиваемым чиновникам: госслужащим, банкирам и директо-
рам предприятий. Абы на пользу. 

Вторник. Россия начала войну на два фронта. После того 
как федеральное командование выдвинуло ультиматум жите-
лям Грозного с требованием покинуть город, Запад пошел в 
атаку. Билл Клинтон заявил, что за такое поведение "Россия 
дорого заплатит". Международный валютный фонд вместо обе-
щанных 640 миллионов кредита преподнес Кремлю фигуру из 
трех пальцев. Европейский Союз прекратил всякое сотрудни-
чество с Москвой. Владимир Путин от свалившихся на него 
проблем стал похож на актера анатомического театра. На кого 
похож Борис Ельцин, до сих пор неясно — с народом он про-
должает общаться посредством записок. 

Леонид Данилович — уже в Париже, откуда пригрозил Вер-
ховной Раде референдумом о внесении поправок в Конститу-
цию, благодаря которым депутатов можно будет в любой мо-
мент прищучить. Где будет референдум — в Украине или во 
Франции — не уточняется. 

Среда. Ну вот, свершилось! В этот день должен родиться 
новый российско-белорусский союз. На момент сдачи матери-
ала в печать фанфары еще не трубили. Родила, царица в 
ночь то ли сына, то ли дочь... Вечером узнаем. о 

Терентий КРИВОБОК, 

ПАСПОРТНЫЙ СТОЛ ОТКРЫВАЕТ 
СЕКРЕТЫ * 
Беседа с начальником славутичского паспортного 
отделения Леонидом Кондратенко 

— Леонид Владимирович, 
правительство Украины 
вновь передвинуло сроки 
окончания обмена паспортов 
старого образца. Мера эта 
вызвана необходимостью: на 
соседней с нами Черниговщи-
не в настоящее время обменя-
но всего 65% паспортов. Как 
обстоит дело с обменом в 
Славутиче? 

— Заканчиваем обмен. Меж-
ду прочим, по первоначальному 
плану, который давался на 1995 
год, мы обменяли уже 91 % пас-
портов. Не понимаете? Мигра-
ция славутичского населения 
велика, и мы были вынуждены 
менять документы в первую оче-
редь прибывающим и убываю-
щим, а вот постоянно живущим 
в городе меняем паспорта до 
сих пор: "чужим" выдали боль-
ше, чем "своим". По последним 
подсчетам, осталось еще 1500 
необменянных паспортов, так 
что в целом мы выполнили план 
обмена на 78-80%. 

— Насколько длительна 
процедура обмена? 

— 2-3 дня, максимум 5 — в 
зависимости от количества 
сданных документов. За день, 
так, чтобы свести до минимума 
ошибки (и порчу бланков), мы 
можем выписать 25-30 паспор-
тов. Приостанавливали обмен 
только перед выборами — ны-
нешними и прошлогодними в 
Верховную Раду: люди же не 
могли бы проголосовать, не 
имея на руках паспорта. 

— В чем, на ваш взгляд, 
наибольшая трудность славу-
тичских паспортистов? 

— Наш город — очень мно-
гонациональный. Зачастую име-
на и фамилии людей неславян-

ских национальностей трудно 
привести в соответствие с укра-
инской грамматикой. Да и сла-
вянские фамилии в свидетель-
ствах о рождении и других доку-
ментах часто не согласуются с 
нормами правописания. В таких 
случаях встает вопрос: выписать 
документ с грамматическим не-
соответствием или поставить 
человека перед необходимос-
тью обмена всех документов — 
в соответствии с вновь выписан-
ным паспортом. 

— Предположим, я — укра-
инка, родившаяся в, скажем, 
Подольске. Моя фамилия, до-
пустим, Алексеенко — любая 
производная от любого име-
ни с чередованием о-а — во 
всех документах записана со-
гласно нормам русской ор-
фографии. И становится 
"Олексієнко" я не хочу. Как 
быть в этой ситуации? 

—Думаете, мало таких ситу-
аций? Согласно инструкции, мы 
обращаемся в Киев, в институт 
языковедения, где по заявлению 
конкретного лица вопрос право-
писания анкетных данных будет 
рассмотрен и вынесено оконча-
тельное решение. 

— Неужели одна буква так 
принципиальна? 

— Еще как: при оформлении 
загранпаспортов, при начисле-
нии пенсий — есть десятки си-
туаций, когда минимальное 
грамматическое несоответствие 
в паспорте может осложнить 
жизнь его владельцу. 

— Последнее время в СМИ 
мелькают с^ общения о том, 
что вследствие перепаспорти-
зации населения в соответ-
ствующих отделах невероят-
но раздули штаты. 

— Нас всего... человек, и 
после окончания обмена паспор-
тов мы без работы не останем-
ся: люди все равно будут рож-
даться, выходить замуж, ездить 
за границу, разводиться... 

— И паспорта терять будут 
тоже... 

— Это — отдельный разго-
вор. Нам сейчас известны — и 
отнюдь не единичные — факты 
ложных заявлений об утере 
паспорта: выходцы из России, 
получив новый паспорт, умуд-
ряются таким образом числить-
ся гражданином и там, и тут. К 
сожалению, приходилось стал-
киваться со случаями принуди-

тельного "присвоения" граждан-
ства — это когда студентам ста-
вят в паспорт значок "Россия" 
либо без их согласия, либо под 
угрозой отчисления из вуза. По 
возвращении студента домой 
такой паспорт ему придется ме-
нять. 

— А если человек дей-
ствительно утерял паспорт, 
сумма штрафа будет астро-
номическая? 

— По закону — от 1 до 3-х 
минимальных зарплат. Но, ко-
нечно, стараемся штрафовать 
по минимуму. 

Майя РУДЕНКО 

Сотрудничество 
продолжается 

Порядок уплаты налогов 
и сборов при ввозе транспортных 
средств на таможенную 
территорию Украины 

Постановлением Кабинета 
Министров Украины от 31.05.94г. 
№341 "Об утверждении Правил 
ввоза транспортных средств на 
территорию Украины" опреде-
лен порядок ввоза на террито-
рию Украины транспортных 
средств предприятиями, органи-
зациями и гражданами. 

Транспортные средства могут 
быть ввезены для постоянного 
или временного пользования, ре-
ализации или с целью транзита. 

Действующими нормативны-
ми и законодательными актами 
установлено, что на государ-
ственные таможенные органы 
возложена ответственность за 
правильность исчисления и сво-
евременность уплаты налога на 
добавленную стоимость и акциз-
ного сбора с товаров, импорти-
руемых в Украину по действую-
щим ставкам при таможенном 
оформлении таких товаров од-
новременно со взиманием тамо-
женной пошлины и таможенных 
сборов. Например, предприятие 
приобрело за границей автомо-
биль марки "OPEL" стоимостью 
3000 дол. США с объемом ци-
линдра двигателя 1500 см. куб., 
1996 года выпуска. На дату рас-
смотрения курс 1 дол. США — 
4,0 грн., курс 1 евро — 4,2 грн. 
Надлежащие к уплате налоги и 
сборы при ввозе указанного лег-
кового автомобиля на таможен-
ную территорию Украины будут 
состоять из: 

1. Акцизного сбора. 
Законом Украины от 

24.05.96r от 24.05.96г. 216/96-ВР 
"О ставках акцизного сбора и 
ввозной таможенной пошлины 

на некоторые транспортные 
средства и шины к ним" установ-
лено, что акцизный сбор с транс-
портных средств, импортируе-
мых в Украину, уплачивается в 
валюте Украины по валютному 
(обменному) курсу Националь-
ного банка Украины, действую-
щему на день представления 
таможенной декларации. 

В соответствии с законом для 
исчисления суммы акцизного 
сбора применяются ставки ак-
цизного сбора в экю за 1 см. куб., 
в зависимости от объема двига-
теля автомобиля. 

Национальный банк Украины 
своим письмом от 29.12 98г. 13-
311/1399 сообщил, что вместо 
величины экю введена единица 
евро. 

Ставка акцизного сбора на 
автомобиль с объемом двигате-
ля 1500 см. куб. составляет 0,2 
евро. 

Сумма акцизного сбора равна: 
1500 см.куб. х 0,2 евро х 4,2 

грн. = 1260 грн. 
2. Ввозная таможенная по-

шлина = 630 грн. 
3 .Таможенные сборы = 

272,80 грн. 
4. Гербовый сбор = 200 грн. 
5. Налог на добавленную сто-

имость = 4898 грн. 
Общая сумма налогов, под-

лежащая уплате = 7260,80 грн. 
Более подробно с порядком 

уплаты налогов и сборов при 
ввозе транспортных средств на 
таможенную территорию Украи-
ны читатели могут ознакомить-
ся на страницах журнала "Вест-
ник налоговой службы Украины" 
№38 за 1999 год. 

В течение пяти лет своей 
деятельности Социально-пси-
хологический центр тесно со-
трудничает с ГОГУ МВД г.Сла-
вутича. 

В рамках этого сотрудниче-
ства ежегодно проводятся вы-
ставки спецсредств и вооруже-
ния милиции, на которых побы-
вали 2149 человек. 

С 23 по 25 ноября 1999 года 
в Центре проходила очередная 
выставка, которую посетили 
383 человека. Среди посетите-
лей были родители с детьми, 
учащиеся дневных и вечерних 
школ. 

В процессе выставки прово-
дятся лекционно-практические 
занятия и беседы, где сотруд-
ники ОВД и н ф о р м и р у ю т об 
оперативной обстановке в го-
роде, о своих усилиях,направ-
ленных на ее улучшение, о буд-
нях милиции,что позволяет на-
полнить образ милиционера 
р е а л ь н ы м с о д е р ж а н и е м и 
с ф о р м и р о в а т ь его положи-
тельную оценку. 

В этом году спецсредства и 
о р у ж и е д е м о н с т р и р о в а л и 
С.Грива — командир взвода от-
д е л е н и я г о с у д а р с т в е н н о й 
службы охраны и Н.Деркач — 
инспектор по работе с личным 
составом. Посетители имели 
реальную возможность ознако-
миться с уровнем оснащенно-
сти милиции. Каждый год выс-
тавка п о п о л н я е т с я новыми 
средствами. 

На заключительной встрече 
подростков с сотрудниками ми-
лиции были подведены итоги 
выставки. Во встрече принима-
ли участие заместитель на-
чальника горотдела милиции 
Ю.Тарасенко, оперуполномо-

ченный криминальной милиции 
по делам несовершеннолетних 
А.Буренок, психолог И.Фадее-
ва и с о ц и а л ь н ы й работник 
Л.Рыбакова. Была проведена 
беседа о криминогенной обста-
новке в городе, подростковой 
преступности и правонаруше-
ниях. Доброжелательная ат-
мосфера встречи располагала 
ее участников к дискуссии и 
дала возможность получить 
ответы на Правовые вопросы, 
которые актуальны для подро-
стков сегодня. В частности, 
была поднята тема о недопус-
тимости употребления нецен-
зурных слов. Хотелось бы, что-
бы обсуждение этой проблемы 
было продолжено в подростко-
вых коллективах. Ряд вопросов 
касался проблем семейного 
насилия в отношении подрост-
ков, что подтверждает актуаль-
ность "Программы профилак-
тики и терапии семейного на-
силия", которая разработана 
психологом Ю.Акименко и ре-
ализуется специалистами Со-
циально-психологического цен-
тра с 1998 года. 

Выставка вызывает ста-
бильный интерес, о чем свиде-
тельствуют записи в книге от-
зывов: 

"Выставка оружия в Центре 
ЮНЕСКО производит огромное 
впечатление, даже взрослым 
есть на что посмотреть и послу-
шать. Большое спасибо орга-
низаторам выставки и сотруд-
никам милиции . Мне здесь 
очень понравилось. Я сюда 
пришел и приходить буду", — 
отметил Мастюгин Женя, уче-
ник 2-А класса СШ №1. 

Лариса РЫБАКОВА 


